



ING. JORGE SERRANO ELIAS

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE DE LA REPUBLICA
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. **93/9718**
10 MAY 93

A: P.A.A. R.C.A. F.W.M. Guatemala,
 C.B.E. M.L.P. P.V.S. 30 de noviembre de 1992
 M.T.O. EDEC J.R.A.
 M.Z.C.

Señor Presidente y Buen Amigo:

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia en ocasión de hacer referencia al acuerdo que alcanzáramos durante la II Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, celebrada el pasado mes de julio, de realizar en Guatemala un encuentro de intelectuales iberoamericanos que analizará las perspectivas que el futuro presenta para Iberoamérica, en todos los órdenes.

Como Vuestra Excelencia recordará, la intención que se tuvo al adoptar en Madrid esta iniciativa fue que la inteligencia iberoamericana, con su experiencia e imaginación creadora, contribuyera a la reflexión sobre los retos, posibilidades y alternativas que se presentan ante nuestra región, tanto en términos de nuestra ubicación dentro de la comunidad internacional, como de los aportes que podemos brindar en su configuración.

En atención al espíritu de colaboración regional que impulsó este acuerdo y en cumplimiento a lo resuelto en la Cumbre de Madrid, me complace informarle que para mi Gobierno será un alto honor poder extender nuestra hospitalidad a las distinguidas personalidades que participarán en dicho evento, que ha sido denominado "Cumbre del Pensamiento: Visión Iberoamérica 2000" y que se celebrará en nuestro país, del 26 al 29 de abril de 1993 en la ciudad de Antigua Guatemala, con la colaboración de la Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia y la Cultura -UNESCO-, de la Organización de Estados Americanos -OEA-, del Banco Interamericano de Desarrollo -BID-, de la Comisión para América Latina -CEPAL- y del Sistema Económico Latinoamericano -SELA-.

Excelentísimo Señor
Patricio Aylwin Azocar
Presidente de la República de Chile
Santiago de Chile

"CUMBRE DEL PENSAMIENTO:
VISION IBEROAMERICANA 2000"

DE LA INICIATIVA:

El Presidente de la República de Guatemala, Ingeniero Jorge Antonio Serrano Elías, propuso en la II Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno celebrada en la ciudad de Madrid, España, los días 23 y 24 de julio de 1992, la realización de un encuentro de los más destacados pensadores de Iberoamérica, con el objeto de analizar las perspectivas del futuro de la región y de realizar una reflexión sobre los grandes desafíos del siglo XXI.

El Presidente Serrano destacó, en esa oportunidad, la importancia de la actual conformación de bloques en el Mundo, a diferentes niveles y en diferentes sentidos, del desarrollo de las comunicaciones y el avance de la ciencia y la tecnología; todo lo cual representa para Iberoamérica grandes y nuevos retos que demandan una activa y amplia participación nuestra en la definición del papel que nos corresponde desempeñar en la configuración del nuevo orden mundial, brindando así nuestro aporte a la comunidad internacional.

DE LOS PREPARATIVOS:

Esta iniciativa fue acogida con beneplácito por los Señores Jefes de Estado y de Gobierno de Iberoamérica, tal y como lo refleja el Numeral 24 de su Declaración Final; por lo que, en respuesta a este apoyo y al importante compromiso adquirido, el Presidente Serrano Elías ha girado misivas a los mandatarios iberoamericanos, invitándolos a designar a tres distinguidas personalidades de sus respectivos países para participar en este importante encuentro que se ha denominado "Cumbre del Pensamiento: Visión Iberoamericana 2000", el cual se realizará en la Ciudad de Antigua Guatemala, del 26 al 29 de abril de 1993.

Dentro de este mismo contexto, se han cursado invitaciones a destacados intelectuales de



CUMBRE DEL
PENSAMIENTO

VISION
IBERO
AMERICANA
2,000

26-29 ABRIL 1993
ANTIGUA GUATEMALA



CUMBRE DEL
PENSAMIENTO

VISION
IBERO
AMERICANA
2,000

26-29 ABRIL 1993
ANTIGUA GUATEMALA

Iberoamérica, contando para ello con el valioso apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura -UNESCO- estableciéndose además que las personalidades que sean designadas por los Señores Jefes de Estado y de Gobierno participarán a título personal, facilitando a estos grandes pensadores, escritores, científicos e intelectuales realizar sus deliberaciones en un diálogo franco y espontáneo.

Iberoamérica podrá contar, como resultado del Encuentro, con una visión integral emanada de sus mejores hombres, en la cual los mandatarios podrán apoyar sus decisiones en el esfuerzo permanente de construir un futuro armonioso, libre y equitativo.

En la sesión de apertura programada para el día lunes 26 de abril, además del Señor Presidente de la República de Guatemala, intervendrán en este orden, el Doctor Gerth Rosenthal, Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina -CEPAL-; el Doctor Enrique Iglesias, Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo - BID-; el Doctor Federico Mayor, Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura -UNESCO-; el Doctor Joao Clemente Baena Soares, Secretario General de la Organización de los Estados Americanos, -OEA-, quienes han manifestado su respaldo a este trascendental Encuentro, uniendo sus esfuerzos en apoyo a la organización del mismo a través de la UNESCO.

La responsabilidad de desarrollar el tema introductorio, denominado "Las aportaciones de Iberoamérica a la nueva comunidad internacional", corresponderá al Doctor Javier Pérez de Cuellar, Ex-Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas -ONU-, y se analizarán como parte del programa los siguientes temas:

- "Los Derechos de la Tercera Generación: Paz, Solidaridad y Desarrollo".
- "Educación y Desarrollo"
- "Ciencia y Tecnología: Alternativas del Futuro"
- "Naturaleza y Cultura"
- "Gobierno, Legitimidad y Participación Democrática"
- "Iberoamérica una Nueva Sociedad".



CUMBRE DEL
PENSAMIENTO

VISION
IBERO
AMERICANA
2,000

26-29 ABRIL 1993
ANTIGUA GUATEMALA

DE LA ESTRUCTURA DE COORDINACION:

En relación a la coordinación del Encuentro por parte del Gobierno de Guatemala, se ha conformado una Comisión Presidencial Organizadora, encabezada por el Señor Ministro de Relaciones Exteriores, Licenciado Gonzalo Menéndez Park e integrada además por la Ministra de Educación, Licenciada María Luisa Beltranena de Padilla; el Ministro de Energía y Minas, Ingeniero César Fernández; la Ministra de Cultura y Deportes, Licenciada Eunice Lima; el Secretario Privado de la Presidencia de la República, Señor Guillermo González Flores y la Directora del Instituto Guatemalteco de Turismo, Licenciada Claudia Arenas Bianchi. Dicha comisión es apoyada por una Secretaría Ejecutiva, a cargo de la Licenciada Rosa María Angel de Frade.

Esta Comisión Nacional funciona en estrecha comunicación y coordinación con la Comisión Internacional integrada por el Doctor Eduardo Portella, Director General Adjunto de la UNESCO; la Licenciada Anaisabel Prera Flores, Vice-Presidente del Consejo Ejecutivo por América Latina y la Licenciada Gloria López, Coordinadora del Programa "Encuentro de Dos Mundos" de la UNESCO. Esta Comisión Internacional cuenta con la coordinación general del Doctor Víctor Flores Olea.

DE LA SEDE:

Cabe resaltar en cuanto a la organización de este magno evento, la importancia de haber escogido como sede marco del mismo la Ciudad de Santiago de los Caballeros de Guatemala, hoy Antigua Guatemala, fundada en 1543 y que funcionó en la época colonial como Capitanía General del Reino de Guatemala y centro administrativo, religioso y político de Centroamérica.

En esta ciudad fue fundada por Real Cédula del Rey Carlos II el 31 de enero de 1676, la Real y Pontificia Universidad de San Carlos de Borromeo, tercera en antigüedad en América.

Pero más allá de la importancia histórica y cultural de Antigua Guatemala, que le ha representado el reconocimiento internacional al



CUMBRE DEL
PENSAMIENTO

VISION
IBERO
AMERICANA
2,000

26-29 ABRIL 1993
ANTIGUA GUATEMALA

haber sido declarada por la UNESCO, "Monumento del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural", en 1979, esta ciudad simboliza en América la confluencia de los pueblos, credos y sangres que conforman nuestra identidad.

Los guatemaltecos como anfitriones, estamos empeñados en volcar nuestro mejor esfuerzo y dedicación para hacer de este Encuentro, una verdadera comunión en la que se conjuguen las ideas con el sentir y la fraternidad existentes entre los pueblos iberoamericanos.



9319718
ARCHIVO

Santiago, 10 de Marzo de 1993

Excelentísimo Señor
Jorge Serrano Elías
Presidente de Guatemala
Ciudad de Guatemala

Señor Presidente y Estimado Amigo:

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia con el fin de acusar recibo de su atenta carta de fecha 30 de Noviembre de 1992, por medio de la cual Vuestra Excelencia tiene a bien extender la generosa hospitalidad guatemalteca para los participantes a la "Cumbre del Pensamiento: Visión Iberoamérica 2000", la que se realizará en vuestro país del 26 al 29 de Abril de 1993 en la ciudad de Antigua Guatemala.

Junto con agradecer la mencionada invitación y el elevado espíritu con que es extendida, me complace señalar a Vuestra Excelencia que hemos designado a tres distinguidos intelectuales chilenos, los señores: Manuel Antonio Garretón, Jorge Allende e Ignacio Walker, para que concurren al encuentro de personalidades a fin de efectuar una reflexión y análisis de las perspectivas que el futuro presenta para Iberoamérica.

Me asiste la seguridad que estos intelectuales asumirán un rol activo, en estrecha cooperación con los demás participantes, en procura de hacer un aporte útil y efectivo para el mejor conocimiento de la realidad de Iberoamérica en las valiosas discusiones sobre la educación, la ciencia y la cultura, como asimismo sobre otros temas que serán una importante contribución a la consolidación, en el espacio Iberoamericano, de comunidades más libres, prósperas y solidarias.

Aprovecho la oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia las seguridades de mi consideración más alta y distinguida .

Me cordial saludo de su amigo

PATRICIO AYLWIN AZOCAR